

Coalition Large de l'Association pour une Solidarité Syndicale Étudiante (CLASSE)

Coordonnées du bureau de l'ASSÉ

Téléphone : 514-390-0110

Site Internet : www.asse-solidarite.qc.ca

Adresse : 2065 Parthenais local 383, Montréal, Québec, H2K 3T1

Cahier de préparation pour les délégations

Version finale du 16 mars 2012



Congrès de la CLASSE

Samedi le 17 mars 2012

Lieu :

Collège de François-Xavier-Garneau

1660 boul. de l'Entente

Québec (Québec)

G1S 4S3

Frais de participation :

20,00 \$ par personne

Association étudiante hôte :



**Association générale étudiante du
collège de François-Xavier-Garneau**

Proposition d'ordre du jour

1. Le Conseil exécutif propose l'ordre du jour suivant :

0.0 Ouverture

1.0 Procédures

1.1 Praesidium

1.2 Présentation du déroulement du Congrès et des procédures

1.3 Lecture et adoption de l'ordre du jour

1.4 Adoption du procès-verbal

2.0 Accueil des associations membres de la CLASSE

3.0 Bilans

3.1 Comités et Conseils

3.2 Associations étudiantes

4.0 Finances

5.0 Revendications

6.0 Femmes

7.0 Plan d'action

7.1 Grève

7.2 Manifestations et actions

7.3 Négociations

8.0 Élections

8.1 Comités et Conseils de la CLASSE

8.1.1 Présentation

8.1.2 Plénière

8.1.3 Scrutin

9.0 ASSÉ

9.1 Accueil des nouveaux membres

10.0 Prochains Congrès de la CLASSE

11.0 Avis de motion

11.1 Dépôt des avis de motion

11.2 Traitement des avis de motion

12.0 Varia

13.0 Levée

Table des matières

Lettre de candidature au Comité médias de la CLASSE.....	4
Renaud Poirier St-Pierre.....	4
Bilans et textes de réflexion.....	5
Bilan de la quatrième semaine de grève de l'AGECoV.....	5
Le radicalisme pour les nuls expliqué aux néophytes.....	5
Propositions.....	6

Lettre de candidature au Comité médias de la CLASSE

Renaud Poirier St-Pierre

Candidat au Comité médias de la CLASSE

Appui à venir

Camarades,

Je tenais par la présente à poser ma candidature sur le comité média de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante.

J'ai commencé à m'impliquer dans le mouvement étudiant dès ma première année de cégep. Mon bac. en Communication, politique et société de l'UQÀM m'a ensuite donné l'occasion de militer au sein de mon association modulaire et de mon association facultaire (AFESPED). J'essaie, pour l'instant, de compléter une maîtrise en science politique.

Depuis le début de la grève, je m'efforce de développer diverses méthodes d'analyse médiatique, notamment, des études détaillant l'étendue de la couverture médiatique du mouvement étudiant. J'ai également aidé aux relations de presse lors de quelques cas où certaines rectifications médiatiques étaient nécessaires (fermeture de la BAnQ, « kidnapping » AFELC, cas MÉSRQ c. AFESPED). À la suite de plus de 5 semaines de lutte militante, je souhaite concrétiser davantage mon implication auprès de la CLASSE.

Dans cette lutte contre la marchandisation de l'éducation, il est primordial de faire résonner nos revendications à l'extérieur de nos structures, ce que nous faisons déjà très bien. Cependant, les prochaines semaines nécessiteront un travail collectif intensif ; c'est pourquoi je veux offrir mon aide à l'équipe actuelle du comité média.

Dans les meilleures de mes capacités, je souhaite travailler ardemment à concrétiser le projet de société que porte la CLASSE.

Vers une grève victorieuse,

Renaud Poirier St-Pierre

Bilans et textes de réflexion

Bilan de la quatrième semaine de grève de l'AGÉCoV

*Par Guillaume Proulx
Externe à l'AGÉCoV*

Voici le bilan de l'Association Générale Étudiante du Collège de Valleyfield (AGÉCoV) pour la quatrième semaine de grève.

La semaine a débuté lundi avec notre assemblée de reconduction où la grève a été reconduite à 54% (364 pour, 303 contre et 4 abstentions) et nous avons pu prendre position sur différents enjeux, notamment sur l'action directe, les revendications pour le comité négociation, et l'adhésion à l'ASSÉ.

Mardi, une trentaine de manifestant-e-s du Collège ont participé à la manifestation de solidarité internationale. La nuit entre mardi et mercredi, quelques étudiant-e-s ont aussi mis des carrés rouges partout dans le centre-ville de Salaberry-de-Valleyfield, posé des collants, enrobé des statues de rouge pour nous donner une bonne dose de visibilité. Jeudi, une vingtaine d'étudiant-e-s sont allés à Montréal pour la manifestation du COBP contre la brutalité policière. Tout s'est bien déroulé de notre côté. Finalement, nous prévoyons vendredi de faire une occupation quelconque, nous vous donnerons plus de détails lorsque nous l'auront exécuté.

Nous avons aussi commencé à mobiliser deux écoles secondaires de la région et tout va de plus belle pour eux. L'information passe très bien et certains veulent même tomber en grève le 22 mars prochain.

Cette semaine a aussi été faible en participation de la part de nos militant-e-s, mis à part l'assemblée générale de reconduction qui a attiré plus de 600 étudiant-e-s. Aucune tournée au national n'a été faite.

Le radicalisme pour les nuls expliqué aux néophytes

Par l'AGÉCoV

Vous trouverez ce texte en Annexe du présent cahier de Congrès.

Propositions

1.0 Procédures

1.2 Présentation du déroulement du Congrès et des procédures

1. Le Conseil exécutif propose une présentation de 10 minutes des procédures faite par le praesidium.

1.4 Adoption du procès-verbal

1. Le Conseil exécutif propose l'adoption du procès-verbal du Congrès du 10 mars 2012.

2.0 Bilan

2.1 Comités et Conseils

1. Le Conseil exécutif propose une présentation de 5 minutes du bilan des activités du Conseil exécutif suivi d'une période de questions de 5 minutes.

2. Le Conseil exécutif propose une présentation de 5 minutes du bilan des activités de chacun des Comités et Conseils suivie d'une période de questions 5 minutes.

2.2 Associations étudiantes

1. Le Conseil exécutif propose un tour de table des associations avec limite des tours de parole à 3 minutes sur :

- Le vote de grève et de reconduction
- Mobilisation pour actions locales
- Mobilisation pour actions nationales

4.0 Finances

1. Le Conseil exécutif propose une présentation de 10 minutes de l'État des finances de la CLASSE.

2. Le Conseil exécutif propose que l'on reconsidère l'adhésion à la CLASSE des associations en défaut de paiement de contributions.

5.0 Revendications

1. L'AGÉCoV propose que la CLASSE revendique la légitimité des actions directes et de la désobéissance civile comme moyen de pression.

2. *Considérant que la CLASSE dénonce la brutalité policière;*

Considérant que les forces policières ont de plus en plus recours à la violence lors de manifestations étudiantes.

L'AGÉCoV propose que la CLASSE dénonce publiquement les pratiques violentes et répressives des forces policières lors des manifestations et actions.

3. *Considérant que la CLASSE s'est positionnée pour une éducation gratuite, de qualité, laïque, publique, accessible et non-*

discriminatoire.

L'AGÉCoV propose que la CLASSE soit solidaire envers les mouvements étudiants et sociaux partageant nos principes à travers le monde;

Que la CLASSE dénonce la présente transformation mondiale du système d'éducation.

4. Le Conseil exécutif propose une présentation de 10 minutes de l'Avis du Conseil Supérieur en Éducation sur l'Assurance Qualité en éducation.

5. Considérant que l'assurance-qualité s'inscrit dans un processus mondial et planifié de marchandisation de l'éducation, Considérant que la marchandisation de l'éducation vise d'abord et avant tout à permettre aux marchés de modifier les programmes d'éducation en fonction de leurs besoins spécifiques, Considérant que, historiquement, l'éducation post-secondaire s'est construite sur l'affirmation d'une autonomie intellectuelle dans un but sociétal plus grand que le simple profit, Considérant qu'au Québec, cette autonomie à entre autre servie à protéger une culture différente de celle du reste de l'Amérique du Nord.

L'AESS propose que la CLASSE se positionne contre l'assurance qualité sous toutes ses formes. L'AESS propose que la CLASSE s'oppose à la création d'une éventuelle Commission d'évaluation des universités québécoises (CÉUQ), tel que prescrite par la FEUQ.

6. L'AFESPED propose que la CLASSE condamne la répression policière de la journée du 7 mars 2012 et plus généralement du mouvement étudiant;

Que la CLASSE exige que le SVPM cesse d'utiliser des grenades sonores et toutes formes de projectiles contre les manifestant-e-s;

Que la CLASSE rappelle au SPVM qu'il doit respecter le Code de déontologie des policiers du Québec.

7. L'AFESPED propose que la CLASSE tente par tous les moyens de mettre de l'avant les perspectives politiques derrière notre campagne (critique de la marchandisation du savoir, de l'éducation, du mal-financement, critique du modèle d'utilisateur payeur proposé par le gouvernement libéral) et ce, malgré la volonté de certains médias de toujours cadrer le débat entourant la grève étudiante sur la question de la violence.

6.0 Femmes

1. Le Conseil exécutif propose une plénière de 30 minutes sur les activités des comités femmes locaux et sur les moyens de stimuler la réflexion féministe sur les campus.

7.0 Plan d'action

7.2 Manifestations et actions

1. Le Conseil exécutif propose une présentation de 15 minutes de l'état de la préparation de la manifestation nationale du 22 mars 2012.

2. Considérant que la FECQ et la FEUQ n'ont pas consulté la CLASSE avant d'annoncer, par communiqué de presse, la tenue d'une manifestation conjointe le 22 mars;

Considérant que la FECQ et la FEUQ ont par le fait même violé la souveraineté démocratique de la CLASSE et violé une décision de congrès qui visait à organiser la manifestation sur nos propres bases;

Considérant que la FECQ n'a pas respecté la clause de non-dénonciation, qu'elle avait pourtant accepté de signer;

Considérant que la FEUQ a refusé de signer les trois clauses d'entente minimale;

Considérant que la FECQ et la FEUQ ne sont pas représentatives du mouvement de grève qui se construit actuellement.

Que la CLASSE ne reconnaisse pas la FECQ et la FEUQ comme organisatrices légitimes de la manifestation du 22 mars débutant à la Place du Canada ;

Que la CLASSE ne respecte pas le trajet décidé unilatéralement par la FECQ et la FEUQ ;

Que la CLASSE ne reconnaisse pas la FECQ et la FEUQ comme interlocutrices légitimes du mouvement étudiant ;

Que la CLASSE mette de l' avant cette position dans l' espace public .

(Mise sur table et non reprise à la fin du point au Congrès du 10 mars 2012)

3. L'AÉDDHUM propose que la CLASSE appelle à une journée de perturbation nationale le 23 mars 2012. Que lors de cette journée, chaque campus organise sa propre manifestation locale, débutant à 14h.

4. L'AFESPED propose que la CLASSE informe de la tenue de la semaine de perturbation du 26 mars pendant la soirée du 22 mars.

7.3 Négociations

1. L'AGÉCoV propose que le Comité de négociation de la CLASSE négocie les clauses suivantes avec le gouvernement:

- Un retour aux frais de scolarité de 2007 accompagné d'un gel,
- L'annulation des coupures budgétaires dans les cégeps, suivie d'un réinvestissement dans les cégeps
- Une amélioration du système d'AFE
- Une réglementation des frais de scolarité pour les étudiants internationaux et les étudiantes internationales pour une égalité avec les étudiantes et étudiants du Québec.

2. L'AFESPED propose que les revendications du comité de négociation de la CLASSE soient les suivantes :

- Le gel des frais de scolarité ayant 2007 comme année de référence, ceci dans une perspective de gratuité scolaire;
- L'abolition rétroactive des trois vagues de coupures dans les cégeps.

3. L'AFESPED propose que le comité de négociation de la CLASSE prône les solutions alternatives suivantes :

- Que l'on amène une taxation à 10 paliers d'imposition sur le revenu;
- Que l'on propose la réinstauration de la taxe sur le capital;
- Que l'on amène une taxation sur les transactions financières;
- Que l'on amène un modèle de taxation des ressources naturelles visant à se réappropriier nos ressources;
- Que l'on fasse la promotion publique de ces alternatives fiscales